
 
Comissão de Apoio ao Funcionamento dos Restaurantes Universitários da UFABC (CAFRU) 

REUNIÃO 15/04/2021 

 

1. PAUTA 

 

• Apresentação da versão final do plano de retomada 

• Consulta sobre a posição da PROAP sobre o plano  

• Definição da fase de retomada 

 

PRESENÇAS 

 

Membros (as) da comissão 

Adriene Bispo (representando o fiscal administrativo Wellington Teixeira Gonçalves) 

Cecilia Silva Vioto (fiscal técnica) 

Expedito Nunes (representante técnico-administrativo) 

Iolanda Karla Santana dos Santos (fiscal técnica) 

Pamela Macedo (fiscal técnica) 

Valterbasio de Araújo Alves (representante da PU e presidente da comissão) 

 

Membros (as) convidados (as) para consultas 

Maira Andretta (Coordenadora de Assuntos Comunitários) 

Tatiana Lima Ferreira (Pró-reitora de Assuntos Comunitários e Políticas Afirmativas 

em exercício e gestora do contrato dos Restaurantes Universitários) 

 

2. ABERTURA 

 

3. Abertura feita pelo coordenador da comissão, Valterbasio, que passa a palavra para 

a seção de nutrição e a fiscal técnica Iolanda apresenta o plano e explica as 

alterações, principalmente o anexo que trata das pendências para reabertura dos 

Restaurantes. 

É feito o questionamento se a PROAP está de acordo com o plano proposto e 

solicitada a discussão sobre a fase de abertura. 

3.1. Valterbasio retoma a palavra, pergunta se alguém tem algum informe, ao 

que todos respondem negativamente. Então pergunta ao representante Expedito 

se ele tem alguma consideração a fazer, pois o mesmo estava afastado. Expedito 

esclarece os motivos do seu afastamento e relembra que a participação da PROAP 

na comissão é para fins consultivos. 

4. Valterbasio traz o questionamento da professora Andrea (representante docente) 

que não pôde participar da reunião: Para a PROAP, qual o momento ideal de 

retomada do Restaurante Universitário dentro do plano geral da UFABC e qual o 



posicionamento da PROAP com relação aos itens mínimos para abertura dos RU’s 

apresentados no anexo 1.  

4.1 Expedito pede a palavra e fala sobre as mudanças na situação da COVID19 no país e 

sobre a dificuldade de se iniciar uma nova licitação com o contrato da Salutar ainda 

em vigência. 

4.2 Tatiana pede a palavra para responder aos questionamentos. Esclarece que o 

último contrato já se encerrou, porém ainda existem pendências financeiras e de 

manutenção por parte da empresa. Sobre a reabertura, explica que no plano de 

retomada geral existe a sinalização para reabertura dos restaurantes a partir da 

fase 2 ou 3 e ressalta que sua opinião como gestora é que o restaurante só deve 

abrir quando os estudantes de graduação voltarem em maior número para a 

universidade, desde que a segurança sanitária consiga ser garantida. Sobre o 

questionamento dos itens mínimos, esclarece que as pendências de 

responsabilidade da Salutar estão sendo tratadas desde o encerramento das 

atividades contratuais e sugere que assim que for estabelecido o momento de 

retomada, seja passado para as demais áreas responsáveis todos os itens 

relacionados à segurança sanitária contra COVID19 para que os mesmos sejam 

feitos. 

4.3 Expedito faz alguns questionamentos sobre o encerramento do contrato e nova 

licitação, que são esclarecidos pela Tatiana. 

4.4 Maira pede a palavra e reitera a posição da comissão do plano de retomada sobre 

não reabrir os RU’s antes da fase 2. 

4.5 Valterbasio questiona se, caso a CAFRU indique uma fase para o retorno, a mesma 

será respeitada. Maira explica que o CONSUNI já aprovou a retomada de acordo 

com o que for estabelecido pela PROAP, acatando as indicações da CAFRU. 

4.6 Valterbasio e Maira explicam sobre progresso e regressão das fases da pandemia, que 

impactariam no funcionamento dos restaurantes.  

4.7 Expedito faz algumas colocações sobre o termo de referência, as questões estruturais e 

as fases da pandemia. 

4.8 Valterbasio esclarece sobre alguns problemas estruturais. 

4.9 Pamela interrompe e pede para voltar à pauta devido ao teto de participação da 

Tatiana e da Maira.  

4.10 Valterbasio retoma os pontos da pauta para serem finalizados. 

4.11 Tatiana se compromete a retomar os diálogos com a PU e a SPO para 

resolver as pendências estruturais e faz algumas sugestões sobre o termo de 

referência e etapas do plano. 

4.12 Iolanda responde às sugestões, ressaltando que tanto o plano de retomada 

quanto o termo de referência foram feitos respeitando a legislação sanitária, 

portanto algumas coisas só poderiam ser alteradas caso houvesse novas normas 

técnicas da ANVISA.   

4.13 Iolanda coloca a posição das fiscais técnicas sobre a fase de retomada, 

sugerindo o retorno apenas a partir da fase 4 e explica os motivos. 

4.14 Pamela reitera a fala da Iolanda. 

4.15 Expedito referenda a posição da seção de nutrição. 



4.16 Cecilia esclarece que por parte do setor de nutrição os trabalhos referentes 

ao plano de retomada e pendências de adequações estruturais já estão encerrados 

pois até mesmo as alterações sugeridas pela comissão já foram realizadas. 

4.17 Valterbasio reitera que a CAFRU irá manter o posicionamento de reabertura 

apenas com todas as adequações sanitárias necessárias. 

4.18 Expedito pergunta para a Tatiana sobre contratação emergencial; Tatiana 

responde que seria importante levar esses questionamentos para a PROPLADI. 

4.19 Tatiana e Maira se retiram da reunião. 

 

5. Valterbasio sugere a discussão da fase, porém devido ao número reduzido de 

membros na reunião, decide-se esperar a próxima reunião para fazer essa discussão 

e acorda-se que independente da quantidade de membros, a fase de retomada será 

definida na próxima reunião. 


